
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présents :  
Mmes. ALLIO Valérie, LAUNAY Ann Lise, PETIT Morgane 
MM. DE KERMEL Guillaume, HOUE Jo, KERDONCUFF Jean-Jacques, KERHUIEL Serge, LE BERRE 
Antoine., LEBRETON Mickael. 
 
Invité(e)s : 
Mme HEMERY Mathilde 
 
Excusé : 
M. VALLEE Philippe 
 
Absente: 
Mme. COCHENNEC Marylise 
 

 

Ordre du jour : 
1. Organisation pôle espoirs 2024-2025 

2. Bilan Voyage à Saragosse 

3. Point Basket entreprise 

4. Organisation Master 3x3 

5. Dispositions financières 

6. Questions diverses 

 

 

 

 

 

Bureau Directeur 

Le 14 mars 2024  
N°4 



 

 

 

 

 

Mickael LEBRETON accueil les participants et introduit la réunion. 

Présentation par Mickael LEBRETON. 

Projets de mouvements RH : 
- Projet David HERMINE : Projet professionnel en réflexion pour un possible départ dès 
septembre prochain. 
- Un recrutement est à prévoir. La transition doit se faire dès septembre 2024 afin qu’un 
tuilage puisse se faire progressivement. 

 - Alternance DEJEPS Yann NEVEU dans le cas de l’acception de son dossier. 
 Yann a assuré des séances en qualité de bénévole cette saison. Il se porte candidat pour      

passer son DEJEPS et la ligue se positionne pour être structure d’accueil en apprentissage 
dès septembre 2024. La ligue le remercie vivement pour son implication au cours de la 
saison. 

 
Des échanges relatifs aux prévisions financières impactant ces mouvements ont leu : il faudra le 
prévoir dans les dispositions financières 2024-2025. 
 
Les membres du bureau directeur valident à l’unanimité ce projet de mouvement des 
ressources humaines pour la saison 2024-2025. 
 
 
 

 

 

Présentation par Guillaume DE KERMEL. 

• Infrastructures : Siège de l’Académie : Le site El Olivar 
Superbes installations sportives : 
- Gymnases 
- Terrains extérieurs 
- Salle de réunion 
- Restauration 

 
Lieu d’hébergement : Hôtel Factory 

- Des espaces à disposition : 
- Salle de réunion  
- Espace de convivialité 

 
 

1. Organisation pôle espoirs 2024-2025 

 

2. Bilan voyage à Saragosse 



 

 

 
 
 

• Contenus : 
- Des séances d’entrainement avec les staffs des délégations. 
- Ces séances ont eu lieu sur le site principal de l’Académie – El Olivar. 
- Des séances d’entrainement avec les staffs de l’Académie 
- Dirigées par le Directeur sportif Santi PEREZ et son assistant 
- Une séance « Master class » avec un encadrant de 82 ans ! 
- Un partage d’expérience avec Christelle DIALLO et les joueuses des Pôles 

 
• Des temps de partage : 

- Présentation avant-match espoirs Saragosse-FC Barcelone 
- Présentation avant-match ¼ F retour Euroligue féminine 

Observation du match d’Euroligue 
Des oppositions ont eu lieu contre des équipes espagnols 
L’arbitrage et la table de marque ont été assuré par la structure. Les matchs ont été filmé par les 
staffs, permettant de faire des retours individuels aux jeunes polistes. 
Deux visites culturelles. Un guide était présent pour accompagner ces deux visites. 
 
• Bilan 

 

 

 



 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

• Budget finalisé 

 

Budget respecté et maitrisé sur ce qui avait été présenté en amont. 
Une réflexion conjointe avec les Pays de la Loire est en cours afin de revoir la récurrence de ce 
projet. Doit-on maintenir ce projet tous les ans ou une année sur deux ? Le projet de recrutement 
sur le pôle espoirs va avoir un impact sur le budget, à revoir si maintien de ce voyage la saison 
prochaine. 

 

 

 

Présentation par Mickael LEBRETON. 

• Phases départementales :  
 - CD22 : tournoi annulé -> 2 équipes qualifiées en région 

- CD29 : pas de tournoi -> 1 équipe qualifiée en région 
 - CD35 : Tournoi organisé par la ligue – 28/03/2024  
 - CD56 : 23 février : 9 équipes -> 2 à 3 équipes qualifiées en région 
 

• Phase Régionale :  

 - Vendredi 05 avril 2024 à Yffiniac 
 - Concours Pitch 
 - Concours de shoot 

• Phase Nationale :  

 - 11 et 12 mai 2024 à Lille 

 

 

Type Montant Règlement Type Montant Règlement

Transport 8 580,00 € PDL Hello Asso 6 650,00 € BZH

Hebergement/repas 26 000,00 € BZH

Divers 963,95 € PDL

Divers 265,23 € BZH

TOTAL 35 809,18 € TOTAL 6 650,00 €

Cout total 29 159,18 €

Cout par ligue 14 579,59 €

PDL 9 543,95 € Après hello asso

BZH 26 265,23 € 19 615,23 €

Refacturation PDL 5 035,64 €

(19615,23 -14 579,59)

Dépenses Recettes

3. Point Basket Entreprise 



 

 

 

 

 

 

 

 

Présentation par Mickael LEBRETON. 

Pour rappel, le Master de ligue est positionné le weekend du 15 avril 2024. 

Chaque département doit organiser pour les U13, U15 et U18 des séries.  
Retour du sondage envoyé aux Comités début février : aucun comité n’a fait des Séries 3x3 (le 
CD22 en fait mais les dates ne permettent pas de retenir des équipes – fin début juin). 
2 possibilités s’offrent à nous :  

- Maintien à date mais invitations des équipes régions (et il faut trouver le lieu) = calendrier 
très court 

- Décaler au mois de mai (week-end Ascension ou lundi Pentecôte) = invitation des équipes 
régions 

 
Propositions : 

- Trouver un club support organisateur pour commencer ? 
- Faut-il allonger le délai ? 
- Si on allonge la date, il est possible de récupérer les équipes du CD22 ? 
- Lier ce master à l’AG ? 
-  Inviter pour chaque catégories U15 et U18, les équipes régionales en leur indiquant qu’un 

titre de champion sera délivré. Inscription d’une équipe possible (possibilité de 2 équipes 
en fonction des places disponibles ?).  

- Possible de le faire intérieur et/ou extérieur  
 
Il faudra inviter les équipes des championnats inter région. Pour rappel, les finales inter-région 
auront lieu les 25 et 26 mai et les demi-finales 11 et 12 mai. 
 
Suites aux échanges : 
Date retenue pour le Master : 20 mai 2024 
Nombres d’équipes retenues : 8 par catégories soit 32 équipes inscrites (1 équipe par club). 
Ouvrir à tous (équipes départementales) et priorité donnée aux équipes région. 
Guillaume DE KERMEL doit préparer un cahier des charges et un courrier à l’ensemble des licenciés 
et aux clubs. 
Trouver un lieu avec 2 salles minimum. Il faut prévoir une communication percutante sur cet 
appel à candidature. 
 
Champions de région : trophées + médaille à prévoir et invitations à l’A.G. 
Possible de les inviter sur une action 3x3 ligue (open plus ?) ?  
Prévoir une dotation vestimentaire ? 
Voir avec la FFBB pour les tenues. 
Groupe de travail : Antoine, Valérie, Guillaume et Valérie. 

4. Organisation Master 3x3 



 

 

 
 
 
 
 

 

 

 
 

Intervention Mickael LEBRETON : Point à aborder – Fautes Techniques et dossiers disciplinaires. 
Echanges et réflexions sur 5ème FT et 6ème FT.  
Proposition : que soient inscrits dans les dispositions financières les frais de dossiers disciplinaires 
les montants des frais des dossiers de 0€ à 150€ et le montant des amendes de 50€ à 600€ 
(arbitrage à avoir). 
Echanges à avoir avec Stéphanie PIOGER sur l’aspect juridique. 
 
Présentation par Antoine LE BERRE. 
 

• Intervention cabinet comptable le 28 mars 2024 : visibilité sur le résultat à attendre au 
30/04/2024. 

• Un budget prévisionnel déficitaire (-10 000 euros lors de la dernière AG) mais de bonnes 
nouvelles avec la progression du nombre de licenciés. Charges exceptionnelles non 
prévues (régulation open plus de BREST, inflation coût de déplacements) à prendre en 
compte. 

• Pistes d’échanges sur les dispositions financières à venir : 
- Indemnités éventuelles des officiels ; 
- Pénalités au-delà de 4 fautes techniques ; 
- Licences (augmentation de 1 €, amender les extensions, gratuité licence 

dirigeants ?). 
- Bilan impact des rentrées BPJEPS à effectuer 
- Embauche supplémentaire pourrait nécessiter une augmentation de 1 

euros sur la part des licences.  
 
Proposition : nous attendons les premiers travaux de SECOB afin de pouvoir travailler sur le budget 
prévisionnel 2024-2025 qui sera présenté au prochain bureau directeur. 
 
Points divers : 
 
TADAM ARCHITECTURE : Devis de 3 800€ TTC pour des plans pour rénovation et optimisation des 
locaux 
Ce montant est amortissable donc répartissable sur plusieurs années. 
 
Ce devis est validé à l’unanimité par les membres du bureau directeur. 
 

 

 

5. Dispositions financières 2024-2025 



 

 

 

 

 

 

 

 

Serge KERHUIEL : 

Paiement des frais d’arbitrages, est-ce réglé par tous les clubs ? Doit-on majorer 
de 10% ? 
Mickael LEBRETON : Point à refaire avec Cécile, phoning a prioriser dans un premier 
temps pour comprendre les problématiques et indiquer les règles en vigueur en 
cas de non règlement. 

Valérie ALLIO : 

Championnat inter-région :  
Réunion clubs (+60 personnes sur cette visioconférence).  
Phase de démarrage en septembre. 2 points résolus : les U15 joueront le samedi et 
les U18 le dimanche : les garçons pourraient passer en U18 et U2, un questionnaire 
est en cours. 
Les équipes 2 des centres de formation (CF) ne devaient pas apparaitre sur le 
premier niveau en septembre, finalement, une équipe 2 pourra demander un 
dossier avec un nombre de joueurs brulés de 7 joueurs au lieu de 5. C’est possible 
de l’écrire dans les règlements (championnat « fermé »).  
Demande faite à la FFBB que ce championnat apparaisse dans les textes de la FFBB. 
Une fois l’accord donné, il sera possible de lancer les pré-engagements sur ce 
championnat et avec une étude de dossier faite par les techniciens et un retour 
vers les clubs début juillet. 
Coordination réussie avec les Pays de la Loire et le Centre Val de Loire. 
Calendrier à caler rapidement pour mise en place du calendrier concernant notre 
ligue. 

 

Guillaume DE KERMEL : 

  Challenge benjamin : 11 garçons et 12 filles 
  Weekend prochain à GUIDEL. 
  Voir pour repêcher un garçon en remplacement dès demain. 

La saison prochaine, peut-être élargir à 4 qualifié (e)s au lieu de 3 afin de faciliter 
le déroulement de la compétition 3x3 de l’après-midi. 

 
 
Morgane PETIT : 

Bercy – 3 arbitres bretons sur 8 arbitres nationaux sur le weekend de la coupe de 
France : Flavie CHAILLOT Maureen CONAN et Thibault ROPERT. 
Prévoir un reportage sur ces arbitres.  

6. Questions diverses 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Mickael LEBRETON remercie les participant.e.s et clôt la réunion. 

 

Jo HOUÉ      Mickaël LEBRETON 

Secrétaire Général     Président Ligue de Bretagne de Basketball 

        

 

 

 

 

 


